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Le billet du Syndic 
 

Cinq ans ! Cela peut paraître court si l'on 
songe à cette mise en route parfois 
fastidieuse lorsque l'on arrive dans un 
domaine méconnu et souvent complexe 
alors que la continuité et les connaissances 
acquises permettraient de vivre une étape 
supplémentaire de manière probablement 
plus légère. Mais cela peut 
également représenter un 
engagement suffisant si le 
quinquennat s'est montré 
chargé et intense, comme 
cela a été le cas dans le 
domaine scolaire plus 
particulièrement. 
 
C'est probablement ce 
sentiment un peu partagé que 
Véronique va ressentir au 
moment de nous remettre les 
clés de l'administration 
communale le 30 juin 
prochain. 
 
Désireuse de maîtriser au 
mieux et au plus vite ses 
dossiers, elle s'est beaucoup renseignée et 
documentée afin de nous apporter un 
éclairage précis sur un sujet aussi vaste et 
compliqué que le social. Les nombreuses 
abréviations liées à ce dicastère n'ont 
d'ailleurs plus aucun secret pour nous ! Elle 
a participé à des groupes techniques 
importants au niveau scolaire, gourmands en 
heures de travail et relativement lourds 

émotionnellement au moment de choix qui 
peuvent parfois être critiqués. 
 
Véronique a toujours essayé de dominer ses 
sujets en les étudiant à fond, sans rien 
laisser au hasard, afin de ne pas être prise 
en défaut et pour honorer sa fonction de 

municipale. Cette volonté de 
perfection et de contrôle peut 
parfois devenir lourde et 
épuisante. Les séances, 
nombreuses, empiètent 
clairement sur une vie 
professionnelle et familiale 
déjà bien remplie.  
 
Mais cet engagement de cinq 
ans, c'est également 
beaucoup de découvertes, 
d'amitiés forgées au travers 
de rencontres quelquefois 
inattendues, de 
connaissances 
emmagasinées au contact de 
collègues de tous horizons. 
C'est le plaisir de s'engager 

pour sa région et le bien de sa population et 
c'est aussi de merveilleux moments 
informels permettant de tisser des liens 
solides.  
 
A l'heure du choix, il y a une pesée d'intérêts 
difficile à effectuer. Nous n'avons pas à nous 
prononcer, mais juste à respecter et 
apprécier l'engagement de Véronique pour 
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notre commune, notre village, ses habitants 
et pour toute une région. Nous avons pu 
apprécier les nombreuses compétences et la 
disponibilité sans faille de notre collègue 
contribuant à épauler l'ensemble de la 
Municipalité bien au-delà de ses propres 
dicastères. La bonne humeur, l'entraide, la 
collégialité et la loyauté sont en première 
ligne de la personnalité attachante que nous 
avons eu le plaisir de côtoyer! 
  
Un grand MERCI Véronique pour ces 
moments intenses et nul doute que le temps 
libéré sera rapidement bien occupé. 
 
 

Stéphane Jordan 
 
________________________________________ 

 
 

Ma dernière Feuille de Chêne 
 
Il fallait rendre nos textes pour la Feuille de 
Chêne hier ? Oh non….pas déjà ? On vient 
de rendre ceux de l’édition précédente d’il y 
a 6 mois….les années passent décidément 
trop vite au rythme de ce journal communal ! 
Et voilà, c’est ma 10ème et dernière Feuille de 
Chêne….que vais-je bien pouvoir écrire? A 
chaque fois c’est la même histoire, une 
impression de n’avoir rien à dire ou écrire,  
 

 
 

l’impression de devoir presser un citron un 
peu sec….puis finalement je prends mon 
bloc de papier, mon stylo vert pomme et je 
commence à dérouler le fil de la pelote de 
mon imaginaire et cela prend gentiment la 
forme de mots et de phrases… 
 

 

Cultes 
 
Y a-t-il quelque chose à dire sur les cultes ? 
C’est plutôt du lieu de cultes, qui a subi un 
très beau lifting cette année, dont il va être 
question dans ce numéro, mais je laisse le 
soin à Pietro d’en parler puisque c’est son 
« bébé »…et son dicastère ! Il me vient juste 
l’envie de dire que cette cure de 
rajeunissement de notre église termine en 
beauté la réfection du centre de notre village 
commencée avec le Casino en 2010, puis 
avec la Place l’an dernier. Le résultat est un 
bel ensemble harmonieux et convivial ! 
 
________________________________________ 

 
 

Ecoles 
 
Ai-je quelque chose à mentionner pour les 
écoles ? Vu mon implication directe et très 
concrète, je vous ai abreuvés en long et en 
large ces dernières années d’informations 
sur le nouveau collège des Sept-Fontaines 
de Bercher et sa salle de gym double, sur la 
naissance de l’ASIRE…J’ai aujourd’hui peu 
de choses à vous dire à part que le paquebot 
ASIRE continue sa route avec les réfections, 
transformations ou constructions scolaires 
inhérentes au programme de rationalisation 
qui engendre fermetures de classes dans les 
petites communes et « centrage » des 
établissements, pour diminuer les transports 
scolaires avec pour objectif  la journée 
continue de l’élève. Par exemple, le dernier 
crédit voté en avril a été celui de la 
transformation de classes spéciales au 
collège de Thierrens qui n’ont plus lieu d’être 
vu le passage de cet établissement du cycle 
secondaire au cycle primaire, et ceci dans le 
but de créer des salles de classes pour 
accueillir les élèves des autres communes.  
 
________________________________________ 

 
 

Social 
 
Concernant le social il pourrait y avoir 
beaucoup à dire tant ce dicastère est vaste, 
l’ARASPE, l’EFAJE, l’AVASAD, l’APROMAD, 
les EHNV ….le BEHF, le BIF, (hein mes 
chers collègues…pas facile de se rappeler 
de toutes ces abréviations !! ;-)  
 

Je vais vous parler alors de l’EFAJE 
(Association pour l’Entraide Familiale et 
l’Accueil de Jour des Enfants) et de ce qui 
nous touche directement. En effet, la 
garderie l’Hirondelle de Bercher avait 
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annoncé ne plus pouvoir accueillir d’écoliers 
depuis la rentrée d’août 2016 par manque de 
place. Toutefois, l'Hirondelle, en 
collaboration avec l’ASIRE, a trouvé une 
solution afin de créer un lieu d’accueil 
provisoire de 24 places jusqu’en 2018, dans 
la cafétéria de la salle de gym double des 
Sept-Fontaines et ceci jusqu’à ce qu’une 
solution définitive soit mise en place. 
L’importance de synergies et de 
collaboration proche entre ASIRE et EFAJE 
est essentielle pour tendre vers l’objectif de 
la journée continue de l’élève que nous 
avons votée. 
 

_______________________________________ 

 
 

Silencio 
 
J’ai choisi pour ma dernière FdCh de vous 
dire quelques mots sur un domaine qui m’est 
cher, la culture, ayant eu la chance de 
baigner depuis toute petite dans une famille 
où on lui a fait une grande place. 
 
Nous sommes chanceux, très chanceux 
dans la région…l’offre qui nous est donnée 
est large, variée, riche…et proche. 
 
Je ne vais pas vous parler une nouvelle fois 
du cinéma d’Echallens, je vous en ai déjà 
beaucoup parlé ces dernières années…mais 
je continue et continuerai à soutenir ce 
cinéma de proximité qui nous offre une très 
bonne programmation à des tarifs des plus 
abordables, des glaces légendaires et…sans 
frais de parking. Je vous encourage donc à 
en faire autant !  
 
A l’heure où j’écris ces lignes, Silencio, 
opéra équestre de l’Ecole de danse de 
Sylvie Crisinel, Art’Scene Athletic Danse, a 
enchanté nos yeux et nos oreilles cette 
dernière fin de semaine de mai avec un 
spectacle majestueux, superbe, grandiose, 
féérique !….Nos chers amis Sylvie et 
Jérémie Crisinel nous offrent déjà leur 
Verger pour le rendez-vous musical festif et 
convivial incontournable de l’été à Rueyres, 
prévu le 13 août cette année. Mais ils ont 
également des projets et défis énormes 
qu’ils ont la folie et l'énergie  de réaliser. Leur 
complicité et leur complémentarité sont 
magnifiques et ils ont la chance de pouvoir 
s’entourer de leurs familles, amis et de 
beaucoup de personnes ayant envie 
d’embarquer avec eux dans ces très belles 
aventures…une chance pour notre 
commune, une chance pour notre région ! 

Merci du fond du cœur à vous Sylvie et 
Jérémie ! 
 

 
 

_______________________________________ 

 
 

Association l'Alchimie 
 

 
 
Le samedi 14 mai est sorti de terre un 
magnifique chapiteau aux couleurs de 
Rueyres (et de Bercher !) : le chapiteau de 
René Cattin et de son Association 
l’Alchimie. Nous avons accueilli avec plaisir 
ce chapiteau sur nos terres avant qu’il ne 
rejoigne Bercher en juillet, et c’est vrai qu’il a 
fière allure et qu’il donne à l’entrée du village 
depuis Bercher une vision colorée et 
magique. 
 
Le week-end du 21-23 mai a eu lieu le 
premier spectacle proposé dans ce lieu de 
culture circassienne et le Cirque Ozigno 
nous a enchantés et fait rire avec son 
déjanté « bar à paillettes ». La fréquentation 
de ce spectacle a été très moyenne, pour ne 
pas dire faible puisque nous n’étions qu’une 
vingtaine le vendredi soir, et un peu plus les 
samedi et dimanche. Le trafic dans la Rue 
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du Battoir m’a fait penser… « chouette il va y 
avoir du monde » mais le va-et-vient était dû 
en fait au nouveau « Food truck » pizzas du 
vendredi soir au Dejors !....non pas que j’aie 
une opinion négative pour ce camion-pizzas, 
bien au contraire, je trouve cela fort 
sympathique, mais je suis déçue qu’il n’y ait 
pas plus de monde sous ce beau chapiteau 
jaune et rouge….Nous avons la chance 
d’avoir une belle offre de qualité à disposition 
sans devoir prendre notre voiture…alors 
allons-y ! 
 
A l’heure où vous lirez ces lignes, le 
chapiteau sera peut-être déjà parti pour 
Bercher, mais je vous encourage vivement à 
aller à la rencontre de ce qui nous est offert 
là, à portée de main (ou de pieds !) par des 
gens passionnés, aimant partager et faire 
découvrir leur art ainsi que leurs talents.  
 

 
 

_______________________________________ 

 
 

La Voix des Chênes 
 
Pour continuer dans le domaine culturel, 
voici quelques images de la soirée du chœur 
mixte la Voix des Chênes du mois d’avril qui 
s’est donnée à 4 reprises sur deux week-end 
avec un grand succès… Le thème de cette 
année, « qu’est ce qu’on fabrique ? » a 
démontré une fois de plus la belle 
dynamique entre chants et sketchs, 
proposés par une équipe spectacle très 
motivée. L’accompagnement des chants par 
des musiciens est un plus indéniable. Et 
l’intégration des jeunes tant dans les chants 
que les sketches est d’une grande fraîcheur 
 

 

 

 
 

 
 

 
 

 
 
Le Chœur Mixte organisera du 25 au 28 mai 
2018, le Giron des chanteurs du Gros-de-
Vaud qui aura lieu à Rueyres, …vous aurez 
alors l’occasion de participer à cet 
événement choral et villageois. Et si l’envie 
vous prend de chanter, vous êtes les 
bienvenus au Casino le mardi soir à 20h15 
dès début septembre. 
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Association pour les Concerts 
du Gros-de-Vaud 
 
Les concerts classiques de Sugnens ont 
décidé de changer de formule et alors de 
créer une Association pour les Concerts 
du Gros-de-Vaud. Nous avons choisi, en 
tant que commune, d’adhérer à cette 
association qui propose des concerts 
classiques de grande qualité, là aussi tout 
près de chez nous. Cette nouvelle saison 
proposera quatre ou cinq concerts, trois à 
Sugnens, un à Echallens et un dernier dans 
un lieu à définir. 
 
____________________________________ 
 
 
Et pour terminer mon texte, je ne vais pas 
redire ou réécrire ce que j’ai déjà exprimé 
dans la dernière Feuille de Chêne ou le jour 
des élections. Je sens arriver avec beaucoup 
d’émotion la fin des 5 ans de mon mandat de 
municipale, court diront certains, intense 
dirai-je, riche. Il m’aura appris une foule de 
choses, m’aura fait rencontrer beaucoup de 
gens différents, participer à des séances très 
enrichissantes, d’autres moins…mais surtout 
à partager cette fonction dans une très belle 
collaboration avec des collègues en 
compagnie desquels il a été facile de 
travailler, où je n’ai eu aucune peine à faire 
ma place. Je vais certainement rendre mes 
clefs le 30.06.2016 avec une bonne dose 
d’émotion, mais enrichie de ces 5 années 
passées.  
 

Merci à vous mes chers collègues, merci à 
vous tous pour la confiance que vous m’avez 
accordée. Bon vent à notre commune et le 
meilleur pour chacun d’entre vous. 
 
 

Véronique Laurent Zeller 
 
____________________________________ 
 
 

Réfection extérieure de l’Eglise 
 
Quiconque, sans le voir reconnaît son village 
En entendant ses bruits qui lui sont familiers. 
 
Chaque ruelle, chaque recoin, chaque 
passage 
Résonne dans son cœur d’un son particulier. 
 
Ainsi dans mon village, les notes du clocher, 
Je les reconnaîtrais entre mille, entre toutes. 
 

C’est sur ces mots d’André Sevain, que je 
vais vous parler de la réfection du toit de 
l’Eglise.  
 
Comme vous l’avez vu, notre église revêt 
une nouvelle toiture et  nous avions prévu de  
ne faire que le toit. Lors des travaux, nous 
avons constaté que le clocher avait aussi 
besoin de réparations. En effet, des poutres 
de soutien étaient fortement abîmées 
derrière les plaques de l’horloge. Nous 
avons dû prendre une décision rapide pour 
lui donner une nouvelle jeunesse. Il a fallu 
démonter les cadrans et les aiguilles de 
l’horloge afin d’accéder à la charpente du 
clocher pour réparer ces poutres. 
L’échafaudage étant monté, il nous semblait  
logique de faire changer les tuiles du clocher 
et ainsi d’avoir une unité pour ce bâtiment  
historique. Vous l’aurez sûrement remarqué, 
les façades et les boiseries ont été elles 
aussi rafraîchies. Le chantier s’est déroulé 
au mieux grâce à nos entreprises locales.  
Un grand merci à elles. 
 
Pour marquer la fin de ces travaux, un petit 
apéro aura lieu le 11 septembre à la sortie 
du culte. 
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Places 
 
Notre place du village a pris son aspect 
définitif avec une église fraîchement rénovée 
et le revêtement bitumineux de couleur qui a 
été posé récemment. 
 
Vous souvenez-vous ? 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

Pietro Ricci 

Forêt – coupe de bois route de 
Pailly 
 
Une importante coupe de bois a été faite 
sous la route conduisant à Pailly, juste après 
la déchetterie. Cette coupe crée un grand 
vide et, du fait de la pente importante à 
certains endroits, rend ce tronçon dangereux 
en cas de sortie de route. La municipalité a 
demandé à l’Etat de mettre en place une 
glissière de sécurité. Cette demande a bien 
été enregistrée par l’organisme en charge du 
canton et une séance sur place avec la 
commission des glissières a eu lieu fin mai. 
Les 3 critères suivants sont pris en 
considération pour l’installation de 
glissières : 
 

 Accidentologie (nombre d’accidents à 

l’endroit considéré) 

 Trafic 

 Pente 

La municipalité recevra le rapport cantonal 
avec les décisions prises dans quelques 
semaines. 
 
____________________________________ 
 
 

Mme Andrée Wagnière a soufflé 
ses 90 bougies 
 
Notre doyenne du village a soufflé ses 90 
bougies le 6 décembre 2015. La municipalité 
a organisé un petit apéro avec Mme 
Wagnière le lundi 7 décembre entourée de 
ses amis du village. La presse, par 
l’intermédiaire de l’Echo du Gros-de-Vaud 
était présente et un magnifique article est 
paru dans ce journal le 18 décembre 2015. 
 
Ce fut un moment très agréable durant 
lequel elle nous a raconté avec humour 
quelques faits de sa vie. Notre syndic a 
également rappelé quelques anecdotes et a 
fait l’éloge de sa passion pour la nature, 
notamment les fleurs.  
 
La commune de Rueyres lui doit en partie sa 
réputation de beau village. En effet, bien des 
gens associent notre village à la maison 
fleurie de la croisée. Chaque année, c’est un 
magnifique festival de fleurs vivaces et 
annuelles mises en valeur qu’elle nous 
concocte, faisant l’émerveillement de nous 
tous, habitants du village ou de la région. 
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Mme Wagnière alterne ces derniers temps 
des séjours à la maison et des séjours en 
EMS. La municipalité de Rueyres lui adresse 
ses meilleurs vœux pour la suite. 
 

 
Photographe : Dany Schaer 

 
____________________________________ 
 
 

Transport – réfection du LEB 
tronçon Fey-Bercher 
 
Les TL ont planifié d’importants travaux sur 
la ligne Lausanne-Echallens-Bercher 
destinés tant à moderniser les infrastructures 
et stabiliser l’horaire qu’à permettre 
l’introduction de la cadence au quart d’heure 
jusqu’à Echallens, à l’horizon 2018. Ces 
travaux sont indispensables sur une ligne qui 
accueille toujours plus de voyageurs. La 
progression entre 2014 et 2015 est de 10.5% 
pour un total de 3.7 millions de clients 
transportés. 
 
Au bout de la ligne, le LEB réalise 
d’importants travaux sur le tronçon Fey-
Bercher. En effet, la vétusté  des installations 
à cet endroit imposait une limitation de 40 
km/h alors que la vitesse sur le reste de la 
ligne est de 75 km/h, occasionnant un 
rallongement du temps de parcours de près 
de 2’. Une interruption de plus de 2 mois est 
nécessaire pour permettre la réfection 
complète des voies et de la ligne aérienne. 
Les travaux de déblaiement ont engendré au 
début un trafic important de camions à 
travers notre village. En effet, ces derniers 
allaient vider leur contenu dans une 
décharge à Ursins. 
 
De plus, le tronçon de route « Bercher – 
croisement de la route du Rayon » a été 
fermé du 23 mai au 4 juin pour les travaux à 
hauteur du passage à niveau. Cette 
fermeture a engendré une forte 
augmentation de la circulation au quartier du 
« Dejors », car une déviation par la route des 
« Esserpis » a été prévue. 
 

Energie – informations  
générales 
 
Suite à l’adoption par le Conseil général de 
la taxe spécifique sur l’électricité, la 
municipalité a établi avec l’aide du groupe de 
travail « Energie » le Règlement communal 
sur l'utilisation du fonds pour les énergies 
renouvelables et le développement durable. 
Ce dernier est en cours d’acceptation par le 
canton. En parallèle, son annexe « Annexe - 
Liste des objets susceptibles d’être 
subventionnés par le fonds » a également 
été élaborée pour l’année 2016.  
 
Dès la procédure de validation du canton 
terminée, toutes les informations relatives à 
ce sujet seront publiées sur notre site 
Internet. De plus, une communication dédiée 
à l’énergie – Energies renouvelables & 
développement durable & subventions – 
sera prochainement envoyée à la population 
de notre commune sous forme d’un tout-
ménage. 
 
Je me permets néanmoins d’attirer votre 
attention sur le fascicule concernant les 
subventions cantonales que nous avons tous 
reçu à la maison. Il mentionne notamment 
l’ensemble des subventions cantonales pour 
l’isolation des bâtiments, pour certains types 
de chauffage, respectivement remplacement 
de chauffage électrique ainsi que pour le 
solaire thermique. L’Etat subventionne aussi 
le CECB® Plus - audit énergétique & 
certificat énergétique d’un bâtiment - des 
bâtiments construits avant l’année 2000. 
Cette prestation représente un instrument 
idéal pour l’évaluation et la planification des 
mesures d’efficience à apporter à un 
bâtiment. Je ne peux que recommander à 
toute personne voulant entamer une 
démarche d’amélioration de l’efficience 
énergétique de son bâtiment à souscrire à ce 
programme de subvention cantonale d’audit.  
 
Je reste naturellement à l’entière disposition 
de tous pour tout conseil ou renseignement. 
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Chemin du refuge 
 

 
 
Suite à l’acceptation par le Conseil général 
du crédit pour la rénovation du chemin du 
refuge et (enfin !) grâce à la confirmation des 
subsides AF (Améliorations Foncières) par 
l’Etat, les travaux de sondages 
archéologiques ont pu avoir lieu le mardi 26 
avril. 
 
En effet, la procédure imposait à notre 
commune de procéder aux dits sondages. La 
partie basse du tronçon à refaire est inscrit à 
l’inventaire fédéral des voies de 
communication historiques de la Suisse 
(IVS).  
 
En laissant des traces qui remontent à leur 
origine, les voies de communication 
historiques relient le passé au présent. Le 
but de l’Inventaire fédéral des voies de 
communication historiques de la Suisse 
(IVS) est de conserver et d’entretenir ces 
importants témoins de l’histoire. 
 
Ces sondages ont uniquement un objectif de 
documentation, en cas de découvertes 
intéressantes, et non de perturber les 
travaux de réfection prévus. 
 
En effet, des documents de 1694 (Antoine 
Mulet dans sa carte du «Grand chemin des 
mulets») mentionnent cette section comme 
faisant partie de l’itinéraire Morges – 
Payerne à l’époque médiévale (14ème siècle), 
voire par hypothèse faisant partie au 1er 
siècle de la voie romaine reliant les colonies 
romaines de Nyon à Avenches. 
 

 
Les personnes intéressées par ce sujet 
trouveront plus d’informations sur le site : 
http://www.ivs.admin.ch/fr/. 
 
Quatre sondages ont donc été effectués ce 
printemps consistant en une tranchée de 
largeur de godet en travers du chemin 
actuel : 
 

 
 
Aucune découverte intéressante n’a été 
faite. La trace de cette voie historique avait 
été découverte à Bioley-Magnoux lors de 
sondages identiques. 

http://www.ivs.admin.ch/fr/
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Les tranchées ont donc été rapidement 
rebouchées et les travaux de réfection 
commenceront début juin. Le chemin sera 
donc fermé durant une durée de 4 à 6 
semaines à partir du 6 juin. 
 
 

Michel David 
 
________________________________________ 

 
 

50 ans du Service Technique 
Intercommunal du Gros-de-Vaud 
 

Le STI a été fondé en 1966 par 16 
communes pour une population de 5687 
habitants. Le STI regroupe aujourd’hui 23 
communes pour un bassin de population de 
26'000 personnes. 
 

Plus de 300 dossiers, toutes procédures 
confondues, sont ouverts chaque année et 
traités dans les bureaux du service 
technique intercommunal, place de l’Hôtel de 
Ville à Echallens. 
 

Le STI est un service de la commune 
d’Echallens. Il fournit les prestations définies 
par convention auprès de chaque commune 
membre et collabore étroitement avec la 
CAMAC (centrale autorisations en matière 
d’autorisations de construire) 
 

Rueyres fait partie des communes 
fondatrices, mais se retire de la convention 
en 1978 avant de la réintégrer en 1990. 
 
________________________________________ 

 
 

Recyclage du plastique, il reste 
du chemin à faire 
 
Les plastiques sont utilisés dans de 
nombreux domaines, dont les emballages, 
où ils constituent une part très importante de 
la matière utilisée. 
 
En Suisse, chaque habitant consomme 
environ 125 kg de matière synthétique par 
année. Sur cette quantité, 45 kg sont des 
emballages. Bon nombre d’entre eux, 
comme les emballages de plats à l’emporter 
ou de salades prêtes à la consommation, 
pour n’en citer que deux, sont en matériaux 
composites ou alors très souillés, ce qui 
empêche leur recyclage judicieux à l’heure 
actuelle. 
A long terme, les emballages doivent 
toutefois être conçus de manière à permettre 
leur recyclage. Quelles sortes de plastique 

sont récoltées? Cela fait déjà longtemps que 
les bouteilles à boissons en PET sont 
assidûment collectées et revalorisées. 
 
Depuis le début de l’année 2015, les 
bouteilles d’articles ménagers munies d’un 
bouchon (produit de lessive, shampooing, 
lotions corporelles, etc.) sont aussi 
collectées et recyclées par le commerce de 
détail (Migros et Coop). Les bouteilles à 
boissons en PET et les flacons en plastique 
peuvent être déposés gratuitement dans les 
enseignes du commerce de détail. 
 
Pourquoi toutes les matières plastiques ne 
sont-elles pas collectées ? Il y a plusieurs 
raisons à l’absence d’autres systèmes de 
collecte nationaux pour les emballages en 
plastique autres que les bouteilles en PET et 
les flacons d’articles ménagers : 
 
Nombre d’entre eux sont des emballages en 
matières composites (comme ceux des 
salades ou de la viande). Pour être 
hermétiques, ils sont constitués de 
différentes sortes de plastique. Il n’est plus 
possible de les séparer, et donc de les 
recycler de manière judicieuse. 
 
Divers critères doivent être réunis pour que 
le recyclage de la matière et la collecte 
sélective, soient judicieux sur le plan 
écologique mais aussi économique. A 
l’étranger, il est fréquent que tous les genres 
de plastiques soient collectés. Souvent, ces 
matériaux sont pour l’essentiel brûlés, et non 
recyclés, les critères évoqués n’étant pas 
réunis. 
 
En Suisse, seules des solutions mûries et 
pragmatiques sont mises en œuvre : 
 
La procédure est peut-être plus longue, mais 
le standard de qualité réalisé est plus élevé. 
Il est par ailleurs très important que le 
recyclage soit déjà intégré au niveau de la 
conception de l’emballage. Ce dernier 
devrait être construit de manière à pouvoir 
être recyclé de manière judicieuse. Ici aussi, 
des discussions sont en cours avec les 
producteurs. La procédure est longue et ne 
peut malheureusement pas être concrétisée 
du jour au lendemain. 
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Swiss Recycling 
 
En sa qualité d’organisation faîtière, Swiss 
Recycling représente les intérêts du système 
de recyclage helvétique. 
 
La revalorisation ménage les ressources, 
économise l’énergie, réduit les émissions de 
gaz à effet de serre et crée des matières 
premières secondaires. 
 
La collecte sélective correcte est à ce titre 
absolument cruciale. 
 
En tant qu’organisation à but non lucratif 
indépendante, Swiss Recycling est 
l’interlocutrice compétente pour toutes les 
questions relatives à la thématique de la 
collecte sélective et du recyclage. 
 

 
 
________________________________________ 

 
 

Journée coup de balai 
 
La journée coup de balai a eu lieu le samedi 
9 avril. 
 
La population était invitée à participer aux 
« nettoyages de printemps » du village et de 
nombreux bénévoles se sont activés au 
balayage des trottoirs et bords de route ! 
 
En guise de récompense, la Commune les 
invitait à boire l’apéro autour de la table en 
bois de notre place du village. 
 

 

 
 

 
 
Merci à toutes celles et ceux qui ont 
activement participés à cette « putze » de 
printemps. 
 
 

Valéry Jordan 
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Mes chers collègues!  
 
Ça fait plaisir de voir qu'en à peine une 
législature vous avez enfin compris le 
concept du BEHF (Bureau Égalité Hommes 
Femmes)!  
 

 

 
 

 
 

De Véro 

     

Personnel communal 
 
Les tâches communales sont nombreuses, 
même au sein d'un petit village comme le 
nôtre. Nous avons la chance de pouvoir 
compter sur des personnes toujours 
dévouées et serviables.  
 
Pour des raisons de temps, de motivation, 
de déménagement ou autres, il y a toujours 
un peu de mouvement au sein de notre 
personnel communal. C'est ainsi que 
Sébastien Perey et Zoé Zeller ont souhaité 
remettre l'activité dont ils étaient en charge.  
 
La Municipalité les remercie sincèrement 
pour l'engagement dont ils ont fait preuve 
envers l'ensemble de la population de notre 
commune. Nous leurs souhaitons plein 
succès pour d'autres occupations futures, 
forcément multiples et variées ! 
 

 
 
________________________________________ 

 
 

Appartement à louer 
 
Appartement de 1 ½ pièces au Collège, avec 
cuisine, salle de bains, cave, galetas et une 
place de parc extérieure. 
 
Loyer CHF 750.- chauffage compris. 
 
Libre dès le 4.07.2016 
 
En cas d'intérêt, merci de bien vouloir 
prendre contact avec M. Pietro Ricci au  
079 654 27 42. 
 
________________________________________ 
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Après Rueyres, place aux Philippines ! En effet, cette année l’aventure des legos se déroula en 
Asie. Vendredi 25 mars, les « petits » bonhommes jaunes prirent leur brique pesant de 5kg à 
19kg (eh oui chaque lego n’a pas les mêmes besoins) et s’envolèrent pour un pays où, c’est sûr, 
ils auraient de la chance avec le temps. 
Arrivés à Manille, l’aventure démarra. Découverte des lieux, acclimatation à la température et au 
décalage horaire…bref première nuit blanche pour certains. Ils étaient mis dans le bain. 
Désormais, les valeureux aventuriers étaient prêts et motivés à accomplir les multiples quêtes de 
leurs deux semaines asiatiques.  

Ils durent marcher sur un volcan. Résister aux fortes vagues 
depuis leur bateau. Monter de nombreuses marches à 
Chocolate Island. Rester silencieux pour éviter la perte d’un 
tarsier. Ne perdre personne dans la ferme des papillons puis 
celles des serpents (plus difficile pour deux legos). Eviter les 
coraux en nageant dans les eaux transparentes des îles 
Balicasag. Sauter de hauteurs vertigineuses sans perdre son 
maillot. Nager avec les requins baleines en ne buvant pas la 

tasse. Se faire 
accepter lors d’un 
combat de coq et 
assumer (âmes 
sensibles s’abstenir). Manger de délicieux mets 
philippins en gardant leur estomac dans le bon sens. 
Et profiter d’une semaine de « repos » à Boracay.   
Des quêtes variées dans un paysage merveilleux qui, 
dans l’ensemble, ont été accomplies avec succès. 
Evidemment, il y a quelques pièces manquantes dans 
l’histoire des legos aux Philippines… il faut toujours 
garder une part de mystère ! 

Les quatorze legos voyageurs tenaient à vous remercier, parents, 
amis, villageois, car cette course c’est aussi grâce à vous. « Merci 
pour l’aide précieuse avant, pendant ou encore après la fête, pour 
votre soutien, votre disponibilité, vos sourires et vos pensées 

positives. Nous sommes fiers d’avoir organisé ce 37ème 
Challenge UJGDV et nous espérons que le plaisir fut 
partagé. » 
 

La jeunesse de Rueyres-Oppens
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L'Alchimie 
 

La première partie de saison sous notre chapiteau touche à sa fin! 
 
On peut dire que la météo n’a pas vraiment été (lapsus) des plus clémente. Mais tout s’est bien 
passé (pas trop de monde, mais un public de qualité), et les artistes étaient vraiment à la hauteur! 
 
Nous arrivons maintenant à la partie pédagogique, soit une semaine de cours avec nos élèves, 
spectacles de l’école de cirque les 1er juillet à 19h et 3 juillet à 17h, toujours avec petite 
restauration avant et après les spectacles, et stage la première semaine de vacances soit du  
4 au 8 juillet. 
 
Finalement dans la deuxième partie de saison nous ferons seulement un stage la dernière 
semaine de vacances, soit du 15 au 19 août, une création avec notre fille Aude diplômée de 
l’école de cirque de Québec et une de ses amies également venue de l’école de Québec, 
accompagnées par un orchestre Latino, et un match d’improvisation théâtrale avec nos élèves du 
cours d’impro à Bercher et une troupe professionnelle. 
 
Vu l’ampleur du travail pour déplacer le chapiteau et ses deux annexes, nous avons demandé à 
vos autorités si nous pouvions le laisser à cet endroit jusqu’au 10 septembre, tout en sachant qu’il 
n’y aura pas de représentation entre le 9 juillet et le 14 août. Nous avons reçu une réponse 
favorable et nous en sommes très reconnaissants. 
 
Nous aurions beaucoup de plaisir à partager un de ces évènements avec vous, soit pour un des 
deux spectacles de l’école de cirque, soit pour les matchs d’impro le 26 ou 27 août (encore à 
définir) ou pour la création qui aura lieu les 2, 3 et 4 septembre. 
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Etat civil de Rueyres 
 
 
Du 01.11.2015 au 31.05.2016 
 
 
Arrivées  

 01.11.2015 Famille Simone Gugino, domiciliés à la Route du Battoir 10 

 01.12.2015 Madame Stéphanie Montani et sa fille Tëa, domiciliées à la 
Route du Battoir 2 

 08.12.2015 Madame Laurie Poncet, domiciliée à la Route de la Pâle 9 

 08.12.2015 Monsieur Xavier Gonin, domicilié à la Route de la Pâle 9 

 15.04.2016 Monsieur Válter Andrade Nunes, Madame Daniela Mendes et 
son fils Nuno, domiciliés à la Route du Battoir 8 

 16.04.2016 Monsieur Patrice Bécholey, domicilié à la Route de l’Eglise 23 
 
Départs  

 23.11.2015 Famille Gaël Perey pour Orzens 

 30.11.2015 Jutzet Frédéric pour Gland 

 30.11.2015 Gavillet Grégory pour Fiez 

 23.12.2015 Rouiller Christophe pour Troistorrents 

 31.12.2015 Pradervand Roman pour Bercher 

 31.03.2016 Famille Fabien Thomas pour Froideville 
 
Naissances 

 22.12.2015 Eva, fille de Mariel et Arnaud Guichard 

 31.01.2016 Nathanael, fils de Manon et François Füllemann 
 
Mariage 

 13.11.2015 Manon et François Füllemann 
 
Décès 

 05.12.2015 Philippe David 
 
  
Population au 31 mai 2016: 264 habitants 
 
 
 

 

Le bureau du Contrôle des habitants 
 

Nous vous informons que le bureau du contrôle des habitants sera 
fermé du 25 juillet au 22 août 2016. 

 
En cas d'urgence, nous vous prions de bien vouloir prendre contact 

directement avec M. Stéphane Jordan au 079 366 05 18. 
 

En dehors de cette période la préposée est à votre disposition le 
mardi de 18h00 à 19h00 ou sur rendez-vous. 
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Juin 
10 Diffusion des matchs de la Suisse ainsi que les demi-finales et la finale 

des championnats d'Europe de foot, jusqu'au 10 juillet, au Battoir, 
organisé par la Jeunesse Rueyres-Oppens 

29 Conseil Général, au Casino, 20h00 
 

Juillet 
1 Spectacle de l'école de cirque "C'est le cirque", sous le chapiteau, 19h00 
2 Vacances scolaires jusqu'au 21 août 
3 Spectacle de l'école de cirque "C'est le cirque", sous le chapiteau, 17h00 
 

Août 
1 Fête Nationale, au Refuge 
13 Festival du Verger, au Verger des Crisi's dès 16h00 
19 – 20 Tour de Jeunesse, au Battoir 
22 Reprise scolaire 
 

Septembre 
11 Culte, suivi d'un apéritif pour la fin de la rénovation de la toiture et du 

clocher de l'Eglise. 
19 Lundi du Jeûne fédéral 
24 Soirée pizza, organisée par l'Amicale du Four à Pain 
25 Votations fédérales et cantonales 
 

Octobre 
15 - 30 Vacances scolaires 
29 Passage à l'heure d'hiver (on recule d'une heure) 
 

Novembre 
4 Souper Malakoff, à Oppens, organisé par la Jeunesse Rueyres-Oppens 
12 Fournée d'automne, organisée par l'Amicale du Four à Pain 
27 Votations fédérales et cantonales 
 

Décembre 
10 Mise de bois 
17 Marché de Noël 
23 Vacances scolaires jusqu'au 8 janvier 2017 
25 Noël 
 

 

Sociétés de Rueyres 
 

Chœur Mixte "La Voix des Chênes" 
(Rueyres-Fey) 
Président : M. Stéphane Jordan 
tél. 079 366 05 18  
 

Amicale du Four à Pain 
Secrétaire : Mme Christine Ricci 
tél. 021 887 86 14 
 
 
 

 
 

 

Jeunesse Rueyres-Oppens 
Président : M. Damien Zahnd 
tél. 079 248 84 63 
 
 

Volley-Club Fey-Rueyres 
Présidente : Mme Géraldine Schärer 
tél. 021 861 42 07 
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